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TERESOPOLITANAS

Formação

Princípios Reunião 

Iniciativa 

O programa federal ‘Bra-

sil Alfabetizado’ registrou 

120 alunos matriculados 

em Teresópolis. As aulas 

começam no próximo dia 

16, nas escolas CIEP Prof. 

Amaury Amaral dos Santos 

(Fonte Santa), Profª Neidy 

Angélica (Vargem Grande), 

Cônego José, Sizenando 

Adolpho Tayt-Sohn, Estoli-

no Peixoto da Rocha  e Rui 

Barbosa.  O programa no 
âmbito do Pacto Nacional 

Pela Superação do Anal-

fabetismo e Qualificação 
na Educação de Jovens e 

Adultos (EJA), tem uma 

estrutura que inclui forma-

dores e articuladores regio-

nais para ofertar ações de 

formação continuada.

Estão previstos cursos de 

formação continuada na 

Plataforma AVAMEC (Am-

biente Virtual de Apren-

dizagem do Ministério da 

Educação) e ações pre-

senciais de formação dos 

alfabetizadores.

Entre os princípios que 

fundamentam o progra-

ma está, a alfabetização 

como um direito de to-

das as pessoas a apro-

priação critica e criativa 

da cultura escrita im-

pressa e digital.

A Prefeitura de Teresó-

polis, por meio da Secre-

taria Municipal de Meio 

Ambiente (SMMA), realiza 

nesta quarta-feira (4), às 

18h, a Reunião Ordinária 

Presencial do Conselho de 

Defesa do Meio Ambiente.

A iniciativa tem como 

base os princípios da al-

fabetização popular que 

propõe um processo de 

educação tomando como 

referência a cultura dos 

sujeitos em processo de 

alfabetização.

Renato Alves/Agência Brasília

Aulas começam no próximo dia 16, em escolas municipais

Programa ‘Brasil Alfabetizado’  
têm 120 alunos matriculados 
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MEIO AMBIENTE

De 5 a 8 de junho, 

a Prefeitura de Três 

Rios irá realizar 

uma programação 

em torno da cons-

cientização am-

biental. A iniciati-

va reúne escolas, 

ONGs, universida-

des, coletivos e a 

população em ge-

ral em oficinas, expo-

sições, plantios, debates e muita troca de conhecimento. 

Sob o lema “Pequenas atitudes mudam o mundo”, a Se-

mana do Meio Ambiente 2025 começa nesta quinta-fei-

ra (5), às 9h, com a abertura oficial no Horto Municipal.

Três Rios iníciou o cadastra-

mento de alunos para va-

gas nas creches municipais 

da cidade. O prazo para re-

alizar as inscrições vai até a 

próxima quinta-feira (05). As 

vagas são destinadas para 

crianças de 6 meses a 3 

anos de idade, para turmas 

de berçário a Creche III. 

A Prefeitura Municipal de 

Santa Maria Madalena, 

por meio do prefeito Nil-

son José e do vice-prefei-

to Cosme Ouverney, tem 

a honra de convidar toda 

a população para o Des-

file Cívico Escolar 2025, 
que será realizado no dia 

6 de junho.

O evento contará com a 

presença do prefeito de 

Três Rios, Joacir Barba-

glio, do secretário de Meio 

Ambiente, professor Jac-

queson Lima e de autori-

dades locais. Em seguida, 

o espaço será ocupado 

por exposições de traba-

lhos sustentáveis, oficinas 
de compostagem e argila, 

tour ecológico pelo Horto 
e participação de estu-

dantes da rede pública e 

particular. A programação 

conta ainda com progra-

mas do Inea e Secretaria 

Municipal de Esportes.

O evento faz parte das 

comemorações pelos 163 

anos de Emancipação Po-

lítico-Administrativa do 

município e tem como 

tema “A pluralidade da 

nossa identidade”, com 

apresentações que valo-

rizam a cultura local, a di-

versidade e a história.

As inscrições devem ser 

feitas na sede da Secreta-

ria de Educação, no prédio 

da antiga Rodoviária Velha, 

no centro, das 8h30 às 13h. 

São necessárias cópias dos 

seguintes documentos: 

certidão de nascimento da 

criança, RG do responsável e 

comprovante de residência.

Ascom/PMTR

Parque Municipal de Três Rios

Feirantes terão balcões padronizados em Tr 
Por redação

A Prefeitura Municipal 
de Três Rios, por meio da Se-
cretaria Municipal de Agri-
cultura, Pecuária e Desen-
volvimento Rural, realizou 
na segunda-feira (2), a sole-
nidade oficial de assinatura 
dos documentos referentes à 
entrega de tendas e balcões 
articulados destinados aos 
feirantes do município.

O evento aconteceu no 
campus da Universidade Fe-
deral Rural do Rio de Janeiro 
– Polo Três Rios, localizado 
na Avenida Prefeito Alberto 
da Silva Lavinas, nº 1847, no 
Centro.

Ação popular 
A ação teve como objetivo 

oficializar as feiras livres da 
cidade, oferecendo melhores 
condições de trabalho aos fei-

rantes e mais conforto e orga-
nização para os consumido-
res. A entrega do material faz 
parte de um processo iniciado 
com o cadastro de feirantes 
entre os anos de 2021, 2022, 
2023 e 2024.

A solenidade também ser-
viu para a assinatura dos do-
cumentos obrigatórios, passo 
essencial para a formalização 
da entrega. Em momento 
posterior, os feirantes esta-

rão autorizados a retirar seus 
equipamentos, conforme cro-
nograma a ser divulgado pela 
Prefeitura.

Nova Fase
A Secretaria Municipal 

também informou que, em 
breve, será aberta uma nova 
fase de cadastramento para 
interessados que ainda não 
participaram das seleções an-
teriores.

Governo Federal retoma 
gestão da Rodovia do Aço
ANTT aponta o descumprimento de obrigações contratuais

Por Gabriel rattes

O Ministério dos Trans-
portes reassumiu a adminis-
tração dos 182,5 quilômetros 
da BR-393/RJ, conhecida 
como Rodovia do Aço, após 
anunciar a caducidade da con-
cessão da empresa K-Infra, 
responsável pelo trecho que 
liga o estado de Minas Gerais 
ao Rio de Janeiro. O Decreto 
nº 12.479/2025, em que foi 
declarada a caducidade da 
concessão, tomou como base 
processo da Agência Nacio-
nal de Transportes Terrestres 
(ANTT), que apontou o des-
cumprimento de obrigações 
contratuais e legais por parte 
da empresa. A medida foi pu-
blicada no Diário Oficial da 
União (DOU) desta segunda-
-feira (2).

“Caducidade é o termo ju-
rídico que designa a extinção 
forçada de um contrato de 
concessão por falhas graves da 
concessionária. É uma medida 
de alto impacto e caráter excep-
cional. Na prática, o Governo 
Federal retoma o controle da 
rodovia antes do término do 
prazo previsto”, explica a secre-
tária Nacional de Transporte 
Rodoviário, Viviane Esse.

Enquanto isso, em respos-
ta ao Correio Petropolitano, a 
K-Infra informou que ingressou 
com um mandado de seguran-
ça junto ao Supremo Tribunal 
Federal (STF) contra a decisão 
de caducidade da concessão da 
rodovia. De acordo com a nota 
enviada, a medida busca garantir 
o direito da empresa de apresen-
tar seus argumentos e esclarecer 
pontos que não foram devida-
mente considerados no pro-

cesso. “Apesar da decisão, nada 
muda nas operações da rodovia. 
Todos os serviços seguem fun-
cionando normalmente, com 
manutenção plena do padrão 
de atendimento, segurança e in-
fraestrutura”, informou. 

DNIT assume 
manutenção da 
rodovia

Agora, de acordo com o Go-
verno Federal, o Departamento 
Nacional de Infraestrutura de 
Transportes (DNIT) assumirá 
a manutenção e conservação 
da rodovia, até que um novo 
projeto de concessão — cujo 
estudo está em andamento pela 
Infra S.A. — seja realizado.

“A importância dessa de-
cisão vai além da penalização 
de uma empresa específica. Ao 
declarar a caducidade, o go-
verno está sinalizando ao mer-
cado um compromisso com 
a qualidade da infraestrutura 

nacional e com o rigor na fisca-
lização e no cumprimento dos 
contratos de concessão”, con-
cluiu Viviane Esse.

A empresa K-Infra assumiu 
a gestão da Rodovia do Aço em 
2008, com o compromisso de 
administrá-la por 25 anos. En-
tretanto, problemas estruturais, 
deficiências na manutenção e 
atrasos em obras previstas têm 
comprometido a segurança 
viária, a fluidez do tráfego e a 
qualidade do serviço prestado 
aos usuários nesse importante 
corredor logístico, que liga os 
municípios de Volta Redonda e 
Três Rios e serve como eixo de 
escoamento industrial e rota de 
mobilidade regional.

Confira o 
posicionamento da 
empresa na íntegra:

“A K-Infra assumiu a con-
cessão da BR-393 (Rodovia do 
Aço) no fim de 2018 em con-

dições extremamente críticas: a 
rodovia estava prestes a ser de-
volvida, com multas, processos e 
obras não realizadas pela antiga 
concessionária. Cerca de 96% 
das multas e sanções aplicadas 
ao contrato decorrem desse pas-
sivo herdado. Ainda assim, acei-
tamos o desafio — com aval da 
União — e mantivemos a rodo-
via em operação, com padrões 
adequados de qualidade.

Apresentamos inclusive ao 
Ministério dos Transportes 
um plano robusto de moder-
nização da rodovia, que previa 
investimentos de R$ 1.6 bilhão 
e que infelizmente não foi devi-
damente apreciado. Portanto, a 
caducidade representa uma pu-
nição a quem agiu com respon-
sabilidade, superou desafios e 
entregou resultados concretos.

Reafirmamos nosso com-
promisso com a região, com os 
usuários da rodovia e com a in-
fraestrutura brasileira”.

Divulgação/K-Infra

DNIT assume a manutenção da BR-393/RJ enquanto novo projeto de concessão é elaborado

Por Gabriel rattes

Durante audiência pública 
realizada na Câmara Municipal 
de Nova Friburgo no último dia 
30 de maio, o vereador Marcos 
Marins (PSD) chamou a aten-
ção ao divulgar que, em 2024, o 
Hospital Municipal Raul Sertã 
registrou 1.152 mortes entre 
os 8.122 pacientes internados, 
o que resultaria em uma taxa 
de mortalidade hospitalar de 
14,18%. O número, segundo 
ele, ultrapassa a média nacio-
nal do Sistema Único de Saúde 
(SUS), estimada em 4,5%.

Em resposta ao jornal Cor-
reio Petropolitano, a Prefeitura 
de Nova Friburgo contestou as 
informações apresentadas pelo 
parlamentar, afirmando que 
houve erros na interpretação 
dos dados. A administração 
municipal, por meio da Secre-
taria de Saúde, divulgou uma 
nota oficial explicando que não 
é possível comparar percentuais 
de mortalidade de forma isola-
da, sem considerar critérios téc-
nicos fundamentais.

“Para comparar taxas de 
mortalidade hospitalar, é ne-
cessário verificar a fonte dos da-
dos, o período analisado, a faixa 
etária dos pacientes e se eles são 
moradores de Nova Friburgo 
ou de outros municípios. O 
Hospital Raul Sertã é referên-
cia regional e atende casos gra-
ves de várias cidades da Região 
Serrana”, destacou a Secretaria.

A Prefeitura também refor-
çou que qualquer análise sobre 
indicadores como taxa de mor-

talidade deve ser feita com co-
nhecimento técnico em epide-
miologia. A interpretação sem 
esse cuidado, segundo a nota, 
pode levar a conclusões equi-
vocadas e prejudicar o enten-
dimento da população sobre a 
real situação da saúde pública.

Taxa em queda
Segundo dados oficiais do 

DATASUS, o sistema nacio-
nal de dados do SUS, a taxa 
de mortalidade hospitalar no 

Raul Sertã nos primeiros três 
meses de 2025 foi de 11,24%, 
uma queda em relação ao ano 
de 2024, quando ficou em 
11,51%. A Prefeitura afirma 
que esse percentual vem di-
minuindo desde 2022 e que a 
atual taxa é a menor registra-
da em 10 anos.

A administração muni-
cipal também destacou que, 
desde o início da série históri-
ca, em 2008, a taxa de morta-
lidade do hospital nunca ficou 
abaixo de 10%, o que reforça, 
segundo a Secretaria, a com-
plexidade dos casos atendidos 
na unidade.

A Prefeitura anexou à 
nota um relatório oficial do 
DATASUS para comprovar 
os dados apresentados e rea-
firmar que a fala do vereador 
não reflete o cenário real da 
unidade hospitalar.

Questionamos a Câmara 
Municipal de Nova Friburgo 
e o vereador Marcos Marins 
sobre os dados apresentados, 
mas não obtivemos resposta 
até o fechamento da matéria.

Prefeitura de Friburgo rebate dados de 
vereador sobre mortalidade no raul Sertã

Reprodução/TV Câmara

Informações foram divulgadas pelo vereador na audiência 
pública de prestação de contas da saúde, no dia 30 de maio

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO


